

PATHOLOGIES URINAIRES EQUIDES.



Quelques données générales.

Les organes concernés sont : rein, urètre, vessie, urètre et pénis.

Les urines sont naturellement troubles et visqueuses chez le cheval. Evidemment jamais de sang. Emission de 3 à 9 litres par jour (en 5 à 6 fois), quantité qui augmente quand le cheval est à l'herbe (ou avec une ration mélassée) et avec certaines pathologies (diabète,...).

Les troubles urinaires sont assez rares

I REINS.

Insuffisance rénale (voir cours canine). On peut avoir une IRA ou une IRC.

On les classe en pré-rénales (baisse débit sanguin), rénales (lésion des néphrons) et post-rénales (obstacle qui gêne la miction).

II VESSIE ET URETRE.

1 Infection et calculs.

L'analyse d'urine est la base du diagnostic.

Pour faire uriner un cheval : on peut attendre, faire couler de l'eau, pailler le box, siffler. Le sondage est à éviter.

La prévention des calculs passe par une acidification des urines : vitamine C (attention, dopant), ajout de bicarbonate de sodium.

Le traitement consiste à casser les lithiases (qui peuvent peser 1 Kg)



un lithotriteur.

Autres examens complémentaires : échographie, endoscopie, bilan sanguin.

2 tumeur vessie.

Mauvais pronostic.

III Carcinome du pénis

Pronostic très sombre : chirurgie mais récurrence fréquente.

IV Diurétiques

Chimique (dimazon) ou naturel (artichaud, ortho siphon...), nombreuses spécialités (Ekyrénal,...)